

Mercosur: nuevas diferencias entre países miembros genera preocupación



Uruguay comunicó este miércoles a sus socios del Mercosur que comenzará a negociar acuerdos comerciales con terceros países, algo que hasta ahora requería consenso de los miembros. El exparlamentario del Mercosur por Mendoza, Gabriel Fidel, se refirió a las consecuencias que puede tener para el bloque esta decisión.

“Recibí con preocupación pero no con sorpresa, porque se anticipaba algo en la última reunión de presidentes porque el mandatario uruguayo manifestó que el Mercosur se estaba transformando en una suerte de lastre, en la reunión de cancilleres se anticipó esto y me preocupa porque el Mercosur es importante para Argentina y la región”, dijo a FM Vos (94.5) y Diario San Rafael.

Por otro lado, Fidel reconoció que “en vez de lograr la estabilidad del Mercosur, con esta decisión se produce un retroceso, porque en su primera parte este mercado fue una experiencia exitosa que pasó de 700 millones de comercios a casi 20 mil millones. Hoy estamos en uno de los volúmenes más bajos de comercio interregional. Los países europeos, por ejemplo, comercializan un 60 por ciento, mientras que acá no llegamos al 20”.

Sobre los manifiestos de países como Brasil y Uruguay, el exparlamentario indicó que “el comercio internacional es uno de los motores de crecimiento de la economía en el mundo, en el año 2000 se terminó de considerar la idea de que ningún país del Mercosur podía negociar solo sino en bloque, pero ahora hace tiempo que a Uruguay, que es un país chico, le conviene negociar tratados con el mundo, en especial con China; lo que pasa en Argentina y Brasil es más complejo porque son países más grandes”.

El arancel externo

Fidel afirmó que lo que busca el Gobierno uruguayo es principalmente abrir el mercado,

cuando Brasil tiende a todo lo contrario. “Por ejemplo, Argentina quiere continuar con fuertes protecciones, con el arancel externo de 35 por ciento, mientras que Uruguay quiere ir más rápido, bajar el arancel e ir abriendo de a poco el mercado internacional, todos los países van tratando de integrarse a la cadena global de valor; aislarnos no nos sirve ni bajar los aranceles tampoco, pero sí ir a una modernización”, puntualizó.

Por último, el actual funcionario del Gobierno provincial señaló que en América Latina “se confunden que estos acuerdos de integración se manejan por la empatía que tengas con el gobierno del país vecino, hoy hay un proceso de relocalización de productos y yo iría por una integración regional para ampliar tu mercado interno, por ejemplo, el error que se comete es que cuando cambia un color político del Gobierno, me integro más o menos”.

<http://diariosanrafael.com.ar/diariosanrafael/wp-content/uploads/2021/07/Gabriel-Fidel.mp3>